

DIARIO DE MURCIA.

SAN FROILAN OBISPO Y SAN PLACIDO.

Este periódico sale todos los dias, excepto los lunes.—Se suscribe á él en su Redaccion, calle de la Traperia número 70 y en la Libreria del Editor cuatro esquinas de San Cristobal; á 6 rs. al mes y 9 fuera franco de porte, en cuyos puntos se admiten tambien los anuncios á medio real por linea.

Continúa el artículo sobre anotaciones amistosas Médico-filológicas.

Estos 3 párrafos, se oponen además á todo lo que enseña la Medicina, y se sabe de esta incurable dolencia; así pues, aunque Galeno lo mandara, se positivamente que ningún médico de esta provincia, por lo menos, enviará á sus tísicos á que espiren con tanta facilidad, y en esto está el Sr. D. porque los que ha visto morir en las piezas de los baños no han muerto, como dice, por presentimiento, ni situación desesperada, sino porque aquella atmósfera los mata: pues estas causas, aun suponiendo que existen, nunca matan instantáneamente por sofocacion, porque si les sucede es, por no poder respirarla y en esto no hay duda: la muerte repentina, que pudiera venir de un presentimiento solo tiene su origen y fin en una pistola, ó en un veneno, y en el caso presente el veneno, es respirar en dicha estancia, los presentimientos aislados no asisan. Por lo que no hay un Médico Director, ni que no lo sea, que teniendo conocimiento de este manantial aconseje á estos desgraciados, visiten este establecimiento, pena de la vida. Ni tampoco quiero defraudar á Galeno en su consejo, porque para esto, era necesario, el que el Sr. D. probara, que los baños de Archeon, estaban en igualdad de circunstancias, con lo que aquel célebre médico aconsejaba, cuya discusion se tomara en cuenta en su lugar. Por otro lado ¿es facil encontrar aun tísico desesperado ó con presentimientos funestos? Lo regular y mas cierto, es, que no se muere uno que no sea proyectando viajes, y dicen.

do, está mejor: así es, que el que muere en Archeon, no es por las causas que se les quiere aplicar: Esta verdad fue conocida tambien del profano en medicina, pero escuto observador de la naturaleza enferma, nuestro compatriota Ayala pues dice en uno de sus cantos que una de las excepciones que sufren en las virtudes estas aguas herà la curacion de los tísicos ó enfermos del pecho.

Al fin mientras la fiebre no violenta al debil cuerpo con ardor locivo, mientras la tos profunda no atormenta al ronco pecho en estruendo activo; ni con dificultad el aire lleve la respiracion sutil, que al pulmon mueve.

Mas volviendo al presentimiento y desesperacion ¿se trata acaso, de las enfermedades hipocondríacas, cuyo origen por lo regular, es el estómago, y alas, que ban anejas la melancolia, tristeza, presentimientos funestos, y hasta la desesperacion? que se registren sino los acivados escritos médicos, y severà consignados en los mismos, esa linea divisoria entre las enfermedades, cuyo asiento existe en el pulmon, y las que tienen su origen en el estómago ó hipocondrios. Y por último yo como Director, sabiendo, que iba á perecer con seguridad, la humanidad doliente, me hubiese conato, hasta con la fuerza, á que ningún mo visitase las estancias de la muerte, la que quisiese la causa, que iba á producir.

Concluyamos, pues, la refutacion de algunas de las generalidades de este folleto, aunque todas la necesitaban, repitiendo no ser este manantial específico para toda clase de dolencias, antes por el contrario, se está en la necesidad, por lo menos,